



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 28 de Enero de 2003

La Trinchera

+¡Prueba contundente. (Portada)

+El 14 de junio del año 2001, el Presidente Enrique Bolaños –entonces candidato presidencial del PLC- envió una carta al señor José Helman agradeciendo la donación de 10 mil dólares hechas a su campaña electoral.

+Nepotismo sin precedentes. I Parte. (Portada)

+El Presidente Enrique Bolaños tiene colocados en puestos de gobierno a unos 50 miembros de su familia y “amigos” de estos.

+Primera Mano. (Portada)

+El gerente de la Lotería Nacional, William Báez Sacasa, está devengando un salario de 80 mil 850 córdobas (USD 5, 500 dólares) mensuales que equivalen al de un viceministro B del gabinete de gobierno.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Dardos al centro**

Presentador: Carlos Guadamuz

Tema: Tráfico de armas.

Guadamuz expresó que un posible nombramiento del Comisionado Bautista como Jefe de la Policía Nacional, es muy peligroso por los antecedentes que tiene. Aseguró que el mayor traficante de armas es el FSLN. Las armas que se enviaron a Colombia fue por un arreglo que hubo entre Marulanda, Jefe de la FAR en Colombia y Daniel Ortega, en 1999 cuando estos se reunieron en ese país y en el que se condecoraron.

Canal CDNN

Programa: **Otro Día**

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Bayardo Arce

Tema: El Veto al Presupuesto General de la República.

Arce comentó que es importante el tema del veto, pero el gobierno le ha “impreso” mayor dramatismo echándole toda la población a los diputados, al decirles que si el veto no se aprueba el país se hunde.

Es extraño que no coincidan los hechos con las fechas que han estipulado como plazo fatal, porque si así lo fuese, la Junta Directiva que es oficialista ya hubiera introducido el veto en agenda, pero el colmo es que en esta semana no hay ni reunión.

Es falso que tengamos solo 20 días para discutir el tema del veto, porque de acuerdo a las evaluaciones que hace el FMI, ellos vienen a observar el cumplimiento de los acuerdos a finales de Marzo por lo que tenemos 2 meses y 3 días para negociar y consensuar una reforma al presupuesto.

El país no camina por la división entre el partido del gobierno y su Presidente, esto le está haciendo mucho daño a la nación, es tiempo que se sienten a negociar y se pongan de acuerdo para el bienestar de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 2 -

Nicaragua. Si las diferencias no existieran entre el PLC y Bolaños, no estuviéramos en esta crisis, porque el mandatario contaría con una bancada que lo respalda y todo ya es hubiera destrabado.

Recomendó al Presidente Bolaños, que para ahorrarse los 22 millones asignados a la Vicepresidencia, lo que debe de hacer es nombra al Vicepresidente José Rizo, ministro de una de las carteras más importantes de su gabinete.

Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Alberto Mora

Invitados: Telémaco Talavera

Tema: El 6% para las Universidades

El señor Talavera dijo que ellos no están de acuerdo con el veto, que debería ser rechazado y se haga una reforma al presupuesto donde tiene que lograrse los puntos adecuados, para no afectar el presupuesto de las universidades. Agregó que ellos envían trimestralmente el informe de la ejecución presupuestaria de la universidades a la Contraloría para que vean como gastan ese dinero. La Ley establece que el estado debe cubrir los servicios básicos de las universidades y es una responsabilidad que la ley confiere al estado de entregar el 6 % a las universidades.

Canal ExtraPlus

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Lic Manuel Espinoza.

Invitado: Orlando Tardencilla, Mario Suarez y el Dr. Ury Rojas

Tema: Legitimidad del Partido Camino Cristiano

Tardencilla comentó que la reunión que hubo hace días con grupos departamentales y municipales del Partido Camino Cristiano, se trato de ver que lo que está pasando con la estructuras del partido, está abandonado porque efectivamente los dirigentes del partido padecen de legitimidad y legalidad, por eso creímos prudente hacer una autoconvocatoria para solucionar los problemas del partido, le pedimos al Consejo Supremo Electoral nos diese una lista personificada, no tenemos reconocimientos del legal del CSE. También considero por todo lo ocurrido no continuar plegados al Partido Liberal, además que en la Asamblea Nacional no se nos respeta como Camino Cristiano sino como liberales.

Noticias de Radio

+Los diputados arnoldistas preparan su agenda para el próximo encuentro con el Presidente Bolaños, entre los temas que van a tocar se encuentran un eventual apoyo de la bancada al veto parcial, reformas tributarias, Radio La Poderosa, entre otros. **(Seis en Punto, Radio Corporación)**

+Usuarios de la Energía Electrica van a marchar en contra del cobro ilegal del IGV por parte de Unión Fenosa. **(Seis en Punto, Radio Corporación)**

+Según informaciones de Gustavo Bermúdez, el Dr. Carlos Duarte, Presidente de INIFOM comentó que está demostrado que las alcaldías de todo el país pueden perfectamente sostenerse solas, a través de los impuestos. Los municipios de Nicaragua tienen un potencial recaudatorio de impuestos, de bienes

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 3 -

inmuebles que superan los 8 mil millones de córdobas que si los cobran tendrían recursos para mejorar la situación actual. (Reportero Matinal, Radio Corporación)

Agencias y Periódicos Internacionales

Nicaragua cuestiona a la OEA. (La Prensa, Panamá)

El canciller nicaragüense, Norman Caldera, anunció ayer que Nicaragua cuestionará las “inconsistencias” contenidas en un informe de la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre un presunto tráfico de armas vendidas por Nicaragua a Panamá que fueron desviadas a Colombia.

“El informe tiene inconsistencias y nosotros vamos a hacer los reclamos necesarios por esas inconsistencias”, dijo Caldera a los periodistas, tras señalar que hoy iniciará sus labores una comisión especial del gobierno que investiga el caso de las armas.

Pastora va tras Presidencia de Nicaragua. (La Prensa, Panamá / AP)

El ex guerrillero Edén Pastora, el Comandante Cero, aseguró este lunes que se lanzará como candidato presidencial en las elecciones del año 2006.

Pastora dijo que entrará en la contienda apenas el Consejo Electoral restituya la legalidad de su Partido Acción Democrática.

Congreso nicaragüense se alista para derogar arancel del 35%. (La Prensa, Honduras)

El canciller de Nicaragua, Norman Caldera, confirmó ayer que el Poder Ejecutivo elabora un proyecto de ley para suspender el arancel del 35% a los productos procedentes de Honduras, impuesto en diciembre de 1999. “No hay otra salida para Nicaragua, ya que nosotros entendimos que el segundo punto de importancia para la asamblea legislativa de ese país era la eliminación del arancel, después de que aprobaran su presupuesto nacional”, expresó Jacobo Regalado, presidente del Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Cohep

Contraloría nicaragüense tras caso de armas desviadas a Colombia. (La Prensa, Honduras)

La Contraloría General de la República solicitará el informe de la OEA, sobre las armas del ejército de Nicaragua desviadas a las fuerzas paramilitares colombianas el año anterior.

El contralor Francisco Ramírez informó a la prensa local que pedirán el informe para analizar si la Policía Nacional “se apegó a nuestras recomendaciones y determinar las responsabilidades correspondientes a los implicados”.

Fraude Alemán abarca fondos externos. (La Prensa, Honduras)

Donaciones a Nicaragua por más de 4,5 millones de dólares, del Banco Interamericano de Desarrollo, BID, y del Banco Mundial, BM, fueron desviadas por el ex presidente Arnoldo Alemán.

La anterior revelación procede de una auditoría realizada en el Ministerio de Hacienda. La auditoría fue realizada por los contables de la Contraloría, antes Fiscalía de cuentas, en diciembre de 2002, y ha sido incorporada en el expediente en contra de Alemán en el juzgado primero de distrito del crimen, a cargo de Juana Méndez.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 4 -

Alemán en líos por donativos. (El Nuevo Herald, EE. UU / EFE)

El ex presidente Arnoldo Alemán desvió a cuentas de la Presidencia donaciones a Nicaragua por más de \$4.5 millones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Banco Mundial (BM), según una auditoría oficial.

Funcionarios de la Contraloría (Fiscalía de cuentas) examinaron las cuentas del Ministerio de Hacienda en diciembre del 2002, y la auditoría fue incorporada al expediente en contra de Alemán que tiene la magistrada Juana Méndez.

Bolaños pide levantar arancel a Honduras. (Univisión, EE.UU / AFP)

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, prometió enviar próximamente al parlamento una iniciativa de ley para derogar un arancel del 35 por ciento que Nicaragua estableció en 1999 a las importaciones hondureñas, informó una fuente oficial.

Edén Pastora lanza su candidatura a la presidencia de Nicaragua. (El Tiempo, Colombia)

El ex guerrillero nicaragüense participará en las elecciones del 2006. Dijo que entrará en la contienda apenas el Consejo Supremo Electoral (CSE) restituya la legalidad de su Partido Acción Democrática. La Corte Suprema de Justicia falló la semana pasada a favor de la restitución de la personalidad jurídica de un grupo de partidos políticos a los que el CSE se las canceló para las elecciones nacionales de noviembre de 2001.

“Informe de la OEA contiene inconsistencias”: Nicaragua. (El Espectador, Colombia / AFP)

El gobierno de Nicaragua afirmó ayer que el informe presentado por la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre un tráfico ilegal de armas nicaragüenses a Colombia contiene algunas "inconsistencias" que serán reclamadas al organismo, aunque admitió su responsabilidad en los hechos. "El informe tiene inconsistencias sobre las que nosotros vamos a hacer los reclamos necesarios", anunció el canciller nicaragüense Norman